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Ata da 174ª reunião do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE), da Universidade 1 

Federal de Alfenas, no dia 26 de outubro de 2012. 2 

No dia vinte e seis de outubro do ano de dois mil e doze, às 14h10min, reuniram-se na sala 3 

R-110, sob a presidência do Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva, os seguintes conselheiros: 4 

Professores Ana Cláudia Pedreira de Almeida (compareceu às 14h16min e ausentou-se às 5 

16h28min), Antônio Carlos Doriguetto, Clibson Alves dos Santos, Eliana Peres Rocha 6 

Carvalho Leite, Estela Regina de Oliveira (compareceu às 14h16min), Geovania Lúcia dos 7 

Santos, Ihosvany Camps Rodriguez, Lana Ermelinda da Silva dos Santos, Márcia Regina 8 

Cordeiro (compareceu às 15h11min), Maria de Fátima Sant´Anna, Mayk Vieira Coelho, 9 

Rosangela da Silva e Vanessa Bergamim Boralli Marques (compareceu às 14h16min), a 10 

representante dos Técnico-Administrativos em Educação (TAE) Cláudia Regina de Medeiros 11 

Durante (ausentou-se às 16h10min) e o representante discente Joaquim Ernesto Bernardes 12 

Ayer. Os conselheiros Eduardo José Vieira e Gislene Araújo Pereira justificaram suas 13 

ausências. O Prof. Tomás Dias Sant' Ana, Pró-Reitor de Planejamento, Orçamento e 14 

Desenvolvimento Institucional (Proplan), foi convidado para participar desta reunião. Esta 15 

reunião foi convocada para tratar dos seguintes assuntos: a) Apreciação de atas anteriores - 16 

A Ata n
o 

173 foi aprovada por unanimidade. b) Processo nº 23087.006553/2011-20 – 17 

Aprovação de Banca Examinadora – Edital nº 68/2012 – Após considerações, o CEPE 18 

decidiu, por unanimidade, aprovar a composição da Banca Examinadora para o Concurso 19 

Público, destinado ao cargo de Professor de 3º grau para as Unidades Curriculares “Ética na 20 

Administração Pública, Organizações Sociais e Terceiro Setor, TCC I (Métodos de Pesquisa 21 

em Administração) e quaisquer Unidades Curriculares da Área de Administração Pública” 22 

(Edital 068/2012): Professores Ana Carolina Guerra (Presidente), Profa. Elisa Zwick, Daniel 23 

Calbino Pinheiro (convidado Instituto Federal de Minas Gerais) e Luiz Antônio Staub Mafra 24 

(suplente). c) Processo nº 23087.000854/2012 – Aprovação de Banca Examinadora – 25 

Edital nº 70/2012 – O CEPE aprovou, por unanimidade, a composição da Banca 26 

Examinadora para o Concurso Público, destinado ao cargo de Professor de 3º grau para as 27 

Unidades Curriculares “Introdução à Atuária, Matemática Atuarial I e II, Práticas Atuariais e 28 

outras disciplinas da área” - Edital 070/2012: Professores Prof. Leonardo Henrique Costa 29 

(Presidente), Pamila Cristina Lima Siviero, Luana Junqueira Dias Myrrha (convidada 30 

UFRN) e Alinne Alvim Franchini (suplente). Neste momento, registramos o comparecimento 31 

das conselheiras Ana Cláudia Pedreira de Almeida, Estela Regina de Oliveira e Vanessa 32 

Bergamim Boralli Marques. d) Processo nº 23087.006033/2012-06 – Solicitação de revisão 33 
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dos calendários para o 2º semestre de 2012 – O Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva 34 

mencionou que o Comando de Greve Local, após aprovação do calendário acadêmico 35 

relativo ao 2º semestre, encaminhou alguns princípios que foram analisados pelo Colegiado 36 

de Graduação. A Profa. Lana Ermelinda da Silva dos Santos pontuou que os 32 (trinta e dois) 37 

Coordenadores de Curso da Instituição, que operam com as matrículas dos alunos, 38 

apontaram as seguintes razões para o indeferimento das solicitações apresentadas: 39 

dificuldade de efetuar matrículas, juntamente com o início do semestre e o número de alunos 40 

dependentes; informou que para o próximo semestre, os Coordenadores juntamente com o 41 

Núcleo de Tecnologia da Informação (NTI), Departamento de Registros Gerais e Controle 42 

Acadêmico (DRGCA) e Pró-reitoria de Graduação (Prograd) estudarão a possibilidade de 43 

diminuir o tempo para efetuar a matrícula, pois acredita ser temerário cortar a 3ª (terceira) 44 

fase neste momento, considerando o levantamento realizado pelo NTI, em que 40% 45 

(quarenta por cento) dos alunos efetuaram a matrícula na última fase. Assinalou que a 46 

Prograd consultou várias universidades e que na maioria, as dificuldades encontradas para 47 

elaboração dos calendários acadêmicos foram as mesmas, considerando os quatro meses de 48 

paralisação. A Profa. Vanessa Bergamim Boralli Marques demonstrou satisfação, ponderando 49 

que nesta reunião foi apresentada uma justificativa plausível e solicitou que ficasse 50 

registrado o compromisso da Prograd em tentar diminuir o tempo da matrícula. O 51 

conselheiro Joaquim Ernesto Bernardes Ayer considerou que o momento atual para mudança 52 

seria complicado e que o sistema deveria ser mais ágil. O Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva 53 

defendeu o Sistema Acadêmico, alegando que a complexidade está na matrícula e não no 54 

sistema de informática. Citou como ponto favorável, a queda expressiva de recursos, dos 55 

processos de matrícula que chegavam a este Conselho. Argumentou que um estudo poderá 56 

ser feito para aquisição de um novo servidor de rede. Neste momento, o Conselho concedeu 57 

a palavra ao Prof. Tomás Dias Sant' Ana, que explicou que, em reunião com o NTI, foi 58 

garantido que o servidor não apresentou problemas e registro de sobrecarga, mas solicitará 59 

novamente outro levantamento. A conselheira Geovania Lúcia dos Santos recomendou que o 60 

Conselho repense sobre o sistema de matrícula, com a idéia do início das aulas ser definido a 61 

partir do fim primeira fase de matrícula e também tentar criar uma cultura de 62 

responsabilidade para os alunos para que não efetuem a matrícula, somente na última fase, 63 

acreditando que quanto mais chances forem oferecidas mais postergarão para a última, 64 

considerando o levantamento apresentado pela Prograd. O Prof. Antonio Carlos Doriguetto, 65 

destacou que lhe causou estranheza parte do e-mail enviado pelo conselheiro Ihosvany 66 
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Camps Rodriguez, no dia 14/09/2012, para a lista de e-mails dos Professores e Técnicos 67 

da UNIFAL-MG  sobre os votos das Pró-Reitorias acadêmicas quando da aprovação do 68 

calendário acadêmico. Em específico, manifestou que gostaria de entender o que se quis 69 

dizer com o trecho "Na votação realizada, foram 9 votos a favor de manter a proposta da 70 

Prograd (início 26-11) e 6 votos contra (incluindo o meu). Nesta conta acho válido fazer 71 

o exercício de "tirar" três votos (que representam as devidas Pró-Reitorias) e com isso 72 

obtemos 6-6..." Afirmou que seus votos nesse Conselho sempre foram balizados pelos 73 

interesses institucionais e não da administração. Justificou que fê-lo devido à ausência de 74 

um encaminhamento diferente do proposto pela Prograd  e pela preocupação com o 75 

impacto que causaria a postergação da aprovação do Calendário Acadêmico da 76 

Graduação para a Pós-graduação. Após encaminhamento da Profa. Vanessa Bergamim 77 

Boralli Marques que a avaliação para diminuir o tempo da matrícula seja apresentada antes 78 

da deliberação do calendário para o próximo semestre, o Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva 79 

se comprometeu a apresentar o levantamento, que será realizado pela Proplan juntamente 80 

com o NTI a respeito da operacionalização do sistema acadêmico. Diante das críticas, 81 

reiterou que o NTI busca um aperfeiçoamento contínuo na otimização do sistema. Após 82 

considerações, o CEPE decidiu por 12 (doze) votos favoráveis, Ana Cláudia Pedreira de 83 

Almeida, Antônio Carlos Doriguetto, Cláudia Regina de Medeiros Durante, Clibson Alves 84 

dos Santos, Eliana Peres Rocha Carvalho Leite, Estela Regina de Oliveira, Ihosvany Camps 85 

Rodriguez, Lana Ermelinda da Silva dos Santos, Maria de Fátima Sant´Anna, Mayk Vieira 86 

Coelho, Rosangela da Silva e Vanessa Bergamim Boralli Marques, 01 (um) voto 87 

desfavorável do discente Joaquim Ernesto Bernardes Ayer e 01  (uma) abstenção da 88 

conselheira Geovania Lúcia dos Santos, acompanhar o parecer do Colegiado de Graduação, 89 

em sua 178ª reunião, realizada em 17-10-2012, que manteve o Calendário Acadêmico para o 90 

2º semestre, nos campi da UNIFAL-MG. Neste momento registramos o comparecimento da 91 

conselheira Márcia Regina Cordeiro. e) Processo nº 23087.002565/2012-66 – Solicitação 92 

de alteração no Calendário Acadêmico – Evento acadêmico – Pela Resolução 042/2012, o 93 

CEPE aprovou, por unanimidade, a alteração do Calendário Acadêmico 2012, Campus de 94 

Varginha, referente à inclusão da III Semana do Bacharelado Interdisciplinar em Ciência e 95 

Economia e IV Semana do Programa Integrado em Ensino, Pesquisa e Extensão (PIEPEX), 96 

para o período de 05 a 07 de dezembro de 2012. f) Processo nº 23087.006453/2012-84 – 97 

Proposta de alteração da Resolução nº 045/2011 do CEPE – Os conselheiros sugeriram 98 

alterações e após manifestações, aprovaram, por unanimidade, a Resolução 043/2012, com a 99 
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seguinte redação: Art. 1º - Ao Colegiado da Pró-Reitoria de Graduação (Prograd) compete: 100 

deliberar sobre assuntos pertinentes a matrícula ou trancamento de matrícula, quando fora do 101 

prazo, nos cursos de graduação. Art. 2º - Ao Colegiado de Curso de Graduação compete: 102 

deliberar sobre assuntos pertinentes a matrícula ou trancamento de matrícula em disciplinas, 103 

quando fora do prazo e encaminhar o processo ao DRGCA. Parágrafo único - É vedado o 104 

trancamento de todas as disciplinas no mesmo semestre. Art. 3º - Revogar a Resolução 105 

045/2011. Neste momento, registramos a saída da conselheira Cláudia Regina de Medeiros 106 

Durante. O Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva sugeriu que os Processos 107 

23087.006452/2012-30 e 23087.006454/2012-29 sejam discutidos conjuntamente. O 108 

Conselho acatou a proposição. f) Processo nº 23087.006452/2012-30 (Proposta de 109 

alteração do Regimento Geral da UNIFAL-MG, referente ao Regulamento Geral dos 110 

Cursos de Graduação) e Processo nº 23087.006454/2012-29 (Regulamento Geral dos 111 

Cursos de Graduação) – A Profa. Lana Ermelinda da Silva dos Santos informou que foi 112 

constituída uma Comissão, que elaborou durante um ano esta proposta, sendo depois 113 

analisada artigo por artigo pelo Colegiado da Prograd. Neste momento, registramos a saída 114 

da conselheira Ana Cláudia Pedreira de Almeida O Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva 115 

propôs que seja definido um relator, que os conselheiros encaminhem destaques, com a 116 

finalidade de agilizar a discussão. Após considerações, o CEPE decidiu, por ampla maioria, 117 

estabelecer os seguintes prazos: até dia 21-12-2012, encaminhamento à Secretaria Geral dos 118 

destaques por parte dos conselheiros e até dia 31-01-2012, compilação dos destaques e 119 

apresentação da proposta sugerida e definiu, por unanimidade, os nomes dos Professores 120 

Geovania Lúcia dos Santos e Ihosvany Camps Rodriguez como compiladores. Esta reunião 121 

encerrou-se às 17h51min. Nada mais a registrar, eu, Adriana Teófilo Silva Vieira, Secretária 122 

Geral, lavrei a presente ata que segue assinada:  123 

Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva 124 

Profa. Ana Cláudia Pedreira de Almeida 125 

Prof. Antônio Carlos Doriguetto 126 

TAE Cláudia Regina de Medeiros Durante 127 

Prof. Clibson Alves dos Santos 128 

Profa. Eliana Peres Rocha Carvalho Leite 129 

Profa. Estela Regina de Oliveira 130 

Profa. Geovania Lúcia dos Santos 131 

Prof. Ihosvany Camps Rodriguez 132 
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Acad. Joaquim Ernesto Bernardes Ayer 133 

Profa. Lana Ermelinda da Silva dos Santos 134 

Profa. Márcia Regina Cordeiro 135 

Profa. Maria de Fátima Sant´Anna 136 

Prof. Mayk Vieira Coelho 137 

Profa. Rosangela da Silva 138 

Profa. Vanessa Bergamim Boralli Marques 139 

Sra. Adriana Teófilo Silva Vieira (Secretária Geral) 140 


